

EL ALBA LERIDANA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES, INTELECTUALES Y MATERIALES.

Se publica los domingos, martes y viernes por la mañana.
Se admiten anuncios á medio real por línea.
La correspondencia deberá remitirse á la Direccion.

Se suscribe en la Librería de D. José Sol, calle Mayor, número 4,
en las de sus correspondientes al precio de 9 rs. por trimestre.
No se admiten polémicas ni cuestiones personales.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS TOMADAS Á LAS 9 DEL DIA.

Días.	Termómetro centig. al aire libre, á la sombra.	Temp.s correspondientes á las 24 horas anteriores tomadas al aire libre			Barómetro. Milímetros.	Pluviómetros.		Dirección del viento	Aspecto de la atmósfera.
		Máxima al Sol en grados centigrados.	Máxima á la sombra en grados centig.	Mínima á la sombra en grados centig.		En la azotea Milímetros.	En el jardin Milímetros.		
28.	24,0	44,0	37,0	22,5°	751,40	0	0	65, S. á E.	Despejado
29.	28,2°	44,0	29,0	17,5°	749,0	0	0	82, N. á O.	Casi desp.
30.	29,0	37,0	33,5°	19,0	748,82	0	0	32, N. á O.	Id.

INTERESES MATERIALES.

LA FABRICACION DEL VINO.

I.

PREPARACION.

Acércase la época de la vendimia; época notable para los leridanos por constituir uno de sus principales intereses la fabricacion del vino, y digna por lo tanto del mayor estudio por los diversos beneficios que se deben esperar segun el grado de acierto que en sus operaciones se reuna. Nosotros sin pretensiones de ningun género, ni menos creernos competentes para tratar con maestría este asunto, nos resolvemos á estampar, en méritos de la oportunidad, algunas observaciones sobre los procedimientos que para su elaboracion se practican tanto en esta Ciudad como en sus alrededores.

Mucho podria escribirse si se tratara esta cuestion con los pormenores científicos necesarios para estudiar paso á paso todas las metamorfosis que experimenta el mosto en sus fermentaciones; mas como á una gran parte de los cosecheros poco les importaría saber los nombres de los principios inmediatos del zumo del fruto de la vid, así como las teorías para ellos casi incomprendibles encaminadas á esplicar los cambios que en él se observan desde su introduccion en el lagar hasta que se ha convertido en líquido espirituoso ó alcohólico; nos limitaremos á consignar cuatro palabras sobre la parte práctica en inteligibles términos, con el fin de mejorar todo lo posible la cualidad, asegurar su conservacion, modificar ó metodizar su preparacion para poder obtener un producto mas aceptable en los usos económicos á que se destina.

Una porcion de raras particularidades se vienen observando de muchos años en la elaboracion de este artículo. La preocupacion, la tradicion, tal vez la poca inteligencia ó egoísmo serán á nuestro entender las causas de semejantes prácticas; por esto solicitamos una contestacion á estas preguntas. ¿Qué utilidades reporta el método de llenar en cuatro, seis ó mas días el pozo ó lagar, manteniéndolo abierto ó poco tapado durante la época de la mas tumultuosa fermentacion, y de revolver la masa con largos palos una porcion de días seguidos? ¿Qué pretenden los que

cargan de yeso calcinado el lagar y la vendimia? Que se proponen los que mezclan con las uvas en el lagar ó trujal, mostaza, sal, carne y otras diferentes sustancias estrañas á la elaboracion del vino? ¿Y los que queriendo reproducir el milagro que obró Jesucristo en las bodas de Caná, arrojan al pozo en toda clase de uva, no una pequeña cantidad de agua que sirva para lavar los útiles empleados y aprovechar el mosto á ellos adherido ó pegado, sino un caño de una de las fuentes inmediatas, y hasta echarían todo el rio Segre si la capacidad lo permitiera?

Suplicamos, pues, buenamente á los aficionados á estos métodos de vinificacion que nos digan las ventajas que tales prácticas reportan á la mejor cualidad del vino, á su conservacion, á su valor material y lo que es mas que todo, que ventajas higiénicas le dan para ser destinado á bebida. Mientras esperamos ver sentadas y probadas las ventajas de estos usos, nos parece que no se tomará á mal, supuesto que nada se exige y á nadie se obliga, que sobre el particular digamos cuatro palabras.

Si hubiéramos de aconsejar á los que se dedican á la elaboracion de este caldo, les diríamos que se necesita obrar con mucha limpieza, mucha mas de la que generalmente se emplea, desde el mas pequeño grano de uva hasta el rincon mas apartado de las cubas. No debe fiarse el cosechero del método generalmente empleado para la limpia, por ser bastante defectuoso. Tan luego como se haya quitado el vino de alguna cuba, debe procederse á su limpia, sacando las heces ó residuo que no pocas veces se les descuidan, se acidifican (agrian) y se pudren dejando cierto olor ofensivo que penetrando por los poros de la madera ninguna ventaja les dá, y en ocasion favorable sirve para desarrollar algun gérmen de mal fermento que puede comunicarse al vino. Completamente limpias las cubas, puede dejarse en su interior un plato ó barreño con agua limpia y salada, al objeto de que se conserve una atmósfera húmeda y no se resequen las cubas mientras han de permanecer vacías; tapándolas desde luego, hasta que deban rellenarse, en cuya época se repetirá el lavado frotando siempre todas las superficies interiores con fuertes espartos y mucha agua clara. Las mismas operaciones deberán practicarse en los pozos ó trujales luego de sacado el orujo (brisa); pues ningun beneficio reciben los pozos si han de conservar el fajo que sirve de

colador y demás restos durante todo el año: como tampoco vemos ninguna necesidad ni utilidad en la práctica de embadurnar de yeso todo el interior del pozo, pues basta que esté muy limpio.

Convenientemente preparados así el pozo y los toneles, toca pasar á la eleccion de las uvas, y esta será la materia del inmediato artículo.

J. A. ABADAL.

Han producido ya un resultado satisfactorio las conferencias habidas para determinar de que manera podria contribuir la provincia de Lérida á la ejecucion definitiva del ferro-carril desde esta Ciudad á Montblanch. La subvencion consultada por el Gobierno segun la solicitud hecha por la respectiva Sociedad está felizmente concedida. En sesion de 26 del actual la acordó nuestra Excm. Diputacion; y por ello le tributamos una vez mas nuestro humilde pero entusiasmo y merecido aplauso. Su conducta en esta ocasion viene á suministrarnos una nueva y dignísima prueba de sus constantes esfuerzos en bien del país. No se nos oculta que la penuria del mismo, lo apurado de los fondos provinciales por la multitud de gastos á que se debe atender, lo castigado en fin que se encontraba ya el presupuesto, habrán hecho muy dificultoso, á despecho de la mejor voluntad, este apetecido concurso. Así han debido comprenderlo cuantas personas conozcan las infinitas obligaciones que gravitan sobre aquella Corporacion: así lo manifestó igualmente EL ALBA en el tercero de sus artículos sobre la proyectada via-férrea. El buen celo de los Sres. Diputados habrá no obstante, sabido suplir por todo; y Lérida y su provincia deben quedar reconocidas y contentas. Es cierto que de semejante línea de comunicacion, mayores bienes que nuestro territorio ha de reportar el tarraconense; aun sin contar que sus trabajos abrazarán en este una extension mas corta de terreno, y deben resultar menos costosos. Ciertamente es asimismo que algunos pueblos de nuestra provincia por su alejada situacion y consiguiente dificultad en los trasportes, mientras no se les abra paso con expeditas y numerosas carreteras, no se conocerán partícipes de aquella mejora en tan ancha esfera como la Capital y lugares mas inmediatos. Pero las respectivas ventajas no deben por esto desecharse: el asunto es de general utilidad, y ante su innegable importancia, conducta honrosa es corresponder con toda la abnegacion y desprendimiento posibles. Nos congratulamos en su virtud por el buen éxito de este asunto; y así como nos complacemos en admirar la actividad extraordinaria con que, á pesar de muchos é imprevistos contratiempos, se continúan las obras del ferro-carril de Montblanch á Reus, seccion segunda de la línea general que completada enlazará á Lérida con Tarragona, nos complaceremos de que con igual energia se emprendan y terminen los trabajos pertenecientes al trayecto que hoy nos ocupa, para que establecida cuanto antes en toda su extension la doble lazada de hierro, se estrechen mas y mas las buenas correlaciones entre una y otra capital y aumente á la par el engrandecimiento y la prosperidad de esas dos provincias que no sin motivo gloríanse ahora mas que nunca con el hermoso título de hermanas, y cuyo porvenir se presenta riquísimo y fecundo en todo género de adelantos, merced al progresivo desarrollo de todos sus elementos y á la bienhechora influencia de la ilustracion y la cultura.

SECCION DE CONSULTAS.

PREGUNTA.

Un cirujano, alcalde ó teniente ¿puede entender en juicio de faltas, en el que se pida, que con arreglo al código penal se castigue á una persona que ejerce sin título actos de cirugía, ó sea, el aplicar remedios á males esternos, para curarlos á otras personas?

CONTESTACION.

Suponiendo que la pregunta tiene por objeto resolver, si es incompatible en un cirujano el cargo de Juez, como alcalde ó teniente, en el caso especial de un juicio de faltas relativas á la cirugía, opinamos, que no hay incompatibilidad. Sin embargo, como la ley y el buen sentido exigen en los jueces completa imparcialidad é independencia, aconsejariamos al cirujano, alcalde ó teniente, se inhibiese, si pudieran faltarle aquellas condiciones, por ser el único facultativo de su clase en el pueblo, porque los enfermos tratados por el intruso fuesen sus clientes, ó por cualquiera otra razon semejante.

Si la duda del consultante consiste en si el hecho que espresa la pregunta puede ser materia de un juicio de faltas, está resuelta en sentido afirmativo por el artículo 485 caso 4.º del código penal.

CORREO EXTRANJERO.

Háblase mucho en París de una carta muy importante de Garibaldi, que al decir de los legitimistas, ha sido interceptada y recogida. Segun aseguran los mismos, dicha carta contenia el programa completo de una inmensa revolucion europea que el dictador de la Sicilia proyectaba para en adelante, despues de conquistar á Nápoles para la causa de la independencia. Pero á mas de que no es muy creíble que el dictador de Sicilia, que tiene mucho que hacer en Italia, se ocupe ahora en levantar castillos en el aire, esta supuesta carta llega tan á propósito para favorecer los deseos de los legitimistas, que solo por esto ha de ser muy sospechosa.

Añádese que esta carta ha sido presentada al emperador Napoleon y que se han remitido varias copias á las córtes estrajeras.

—El rey de Nápoles ha dirigido segun «La España» al emperador Napoleon la carta siguiente:

«Me habeis aconsejado que diese instituciones constitucionales á un pueblo que no las pedia, y yo me he adherido á vuestros deseos.... Me habeis hecho abandonar la Sicilia sin combatir, prometiéndome que así seria garantido mi reino.

Hasta ahora las potencias parecen persistir en su proyecto de abandonarme. Yo, pues, debo prevenir á V. M. que estoy resuelto á no bajar de mi trono sin combatir: yo haré un llamamiento á la justicia de la Europa, y ella sabrá que yo defenderé á Nápoles cuando sea combatido.»

—«El Constitucional» aunque sin detalle alguno, dá la noticia de haberse perdido el buque inglés Queen of England con 1,500 voluntarios que iban á unirse al ejército de Garibaldi.

—La salud del rey de Prusia continúa inspirando serios temores: el augusto enfermo no habia experimentado variacion en los últimos dias.

Viena 25.—Ha llegado á esta capital el príncipe Adalberto de Prusia.

—Se ha recibido de San Petersburgo la noticia de que en aquella corte habia habido un banquete por el cumpleaños del Emperador de Austria. El Embajador austriaco asistia al banquete, y al terminar este el Czar se expresó

en los términos siguientes: «Brindo en honra de mi querido hermano el Emperador de Austria.»

—Los negociantes israelitas de San Petersburgo han depositado la respetable suma de 2,000 rublos como primer donativo en favor de los cristianos de Siria. El total de las recaudaciones hechas en París con el mismo objeto ascendía el jueves último á 557,483 francos.

París, 25.—Cartas de Ragusa que alcanzan al 20, dicen que los turcos han degollado á los cristianos en Gasko en la Herzegowina, y que las autoridades turcas se han mostrado impotentes para impedirlo.

—El nuevo periódico que ha aparecido en Londres con el título de «El Español de Ambos Mundos», ha tenido un éxito felicísimo, y su influencia empieza á sentirse ya, pues el punto de vista especial y nuevo en que ha colocado la cuestión negrera, y que sin duda ha sorprendido á los ingleses, que no estaban acostumbrados á oír hablar de esta mas que en un sentido, ha sido adoptado ya por un periódico inglés, y los demás hablan hoy con mas respeto que antes de España.

—En la noche del 16 del corriente ocurrió un incendio terrible en un almacén de trigo y provisiones cerca del Puente de Londres. El edificio de una altura enorme, y que no hacia mas que dos años que habia sido edificado, fué destruido con todo lo que contenia, con una rapidez extraordinaria. Desde el rio estuvieron funcionando dos bombas durante algunas horas, y otras varias desde la calle, pero sin ningun fruto. Todo lo que consiguieron, fué impedir que el fuego se comunicase á los otros edificios. La noche por fortuna era tranquila; de otro modo los «docks» y otros edificios hubieran volado de la misma manera. El espectáculo era horriblemente bello. Sus llamas se reflejaban en las tranquilas aguas del Támesis, al mismo tiempo que su fantástica claridad ponía de relieve por intervalos los grandes monumentos de San Pablo, la columna en memoria del fuego que destruyó á Londres, la Aduana, la torre de Londres, y otra multitud de edificios. La pérdida asciende á una suma considerable.

—La muger del cura protestante de la capilla de Bethesda en Newcastle, debe ser una alhaja. Hallándose hace pocos dias enfermo su marido, se decidió á suplirle en los oficios. «La reverenda dama, dice un periódico inglés pronunció un sermón sobre este tema: *El camino del cielo es muy estrecho*. La inmensa asamblea que se habia reunido para escucharla, quedó sorprendida y llena del mas vivo interés al oír desarrollar aquella casta y ferviente elocuencia durante mas de una hora. El servicio religioso fué muy tierno.» ¿Qué religion de mogiganga es esa en que una muger sin órdenes ni autorizacion para ello puede reemplazar al sacerdote ni mas ni menos que un cómico reemplaza á un compañero cuando este cae enfermo y no puede desempeñar su papel?

—Los habitantes de Montreal (Canada) están llenos de admiracion por un descubrimiento de la mayor importancia. Es una montaña de mineral de cobre (su riqueza media 20 por 100), que se extrae como los sillares de las canteras. Hay varias de estas de 80 piés de largo, 60 de ancho y 30 de profundidad, á pesar de continuarse sin interrupcion, no han podido llegar al límite inferior. Multitud de viajeros acudian de todas partes á visitar esa inmensa riqueza que hará bajar el precio del cobre en todos los mercados.

—No hay en Méjico ejemplo de un recibimiento como el que allí ha tenido el Sr. Pacheco, segun ya sabemos y confirma la siguiente carta que con fecha 18 de junio dirigen á *El Reino*: «Nunca, dice la carta, se ha visto ninguna recepcion de embajador tan entusiasta y lucida y pocos reyes la han tenido tan brillante como la que hicieron en Méjico al Sr. Pacheco. El día 1.º de este mes llegó á esta capital el señor embajador Pacheco, y se le hizo un recibimiento de príncipe. Los españoles le dispusimos una casa completamente amueblada, y un magnifico banquete, y como yo fui uno de los encargados para arreglar la casa y recibirlo en ella, tuve que hacer los

hombres, etc., etc. Tambien salió otra comision de españoles á recibirlo á tres leguas y media de distancia, y esta se componía de los SS. D. Isidoro de la Torre, Don Cayetano Rubio, D. Jose Maria Barroso, D. Cándido Guerra y D. Casimiro Collado. Salieron en comision á recibir á su excelencia dos empleados de categoría por este gobierno, dos magistrados por la suprema corte de Justicia, dos abogados por su colegio, un obispo por el venerable clero, y todos los españoles en coches y á caballo, con muchos mejicanos, que todos componian una comitiva de mas de cien magníficos coches con cuatro caballos; en fin fué un recibimiento cual no se ha visto en Méjico, porque en esto no hubo coaccion.»

París 28.—Las cartas de Nápoles del 25 anuncian que se considera inminente la revolucion, y que nuestro embajador Mr. Brenier ha pedido garantías de seguridad.

En un parte que se ha recibido tambien de aquella capital se dice que los fondos napolitanos han tenido una fuerte baja.

París 29.—Dicen de Roma con fecha del 25, que por la via de Nápoles se habia recibido la noticia de haber estallado una insurreccion en Benevento, á consecuencia de la cual habian sido expulsados los gendarmes pontificios.

Se ha confirmado la sublevacion de la Basilicata, y el gobierno garibaldino provisional sigue funcionando en Potenza.

Los generales napolitanos Pianelli y Bosco conducen refuerzos de tropas á Calabria.

Se desmiente el que la tropa del ex-duque de Módena entre á formar parte del ejército pontificio.

París 29.—Por la via de Florencia dicen de Nápoles el 28 lo que sigue:

«Las tropas napolitanas que habia en Calábria han sido derrotadas. Los insurgentes de la Basilicata marchan sobre Salerno.»

Corre tambien la voz de que ha huido el rey de Nápoles.

CORREO NACIONAL.

En la tarde del 25 quedaron á bordo del vapor transporte San Antonio, fondeado en la bahía de Gibraltar para recibir las entregas de los marroquies, mas de doce millones de reales.

Las operaciones continuaban con celeridad.

—Ha sido aprobado el proyecto de las obras de esplanacion y de fábrica que quedan para ejecutar en el trozo 10 de la carretera de segundo orden de Tarragona á Palamós, cuyo presupuesto asciende á reales vellon seiscientos cuarenta y tres mil quinientos noventa y dos, con nueve céntimos, que deberán satisfacerse de los fondos recaudados por la junta de carreteras de Cataluña para este objeto.

—Parece que la junta del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza ha dispuesto se arregle el trozo de camino que va desde la estacion de Olesa á la casa llamada Marceló, para que SS. MM. puedan admirar el gran viaducto, una de las obras mas colosales de esta linea férrea, cuando se dirijan á Monserrat.

—Los trabajos del ferro-carril de Montblanch á Reus siguen con actividad á pesar de que un accidente imprevisto ha venido á retrasar unos dias la continuacion del puente la Riera de la Selva, para cuya obra se están haciendo grandes acopios como se verifica con las otras del Francolí. La empresa constructora, dice el *Diario* de Reus, se ha provisto en Vizcaya de bueyes para los arrastres, continúa la construccion de wagones en los talleres de la Riba, y no perdona medio para cumplir su compromiso y satisfacer los deseos del público.

—Hé aquí la noticia de los pueblos y administraciones de Cataluña donde ha cabido alguno de los 26 premios mayores en el último sorteo de la loteria moderna: 21262, 2,000 duros, Gerona; 23533, 1,000 id., Barcelona; 28954, 1,000 id., Barcelona.

—Dicen de Villanueva y Geltrú que los estragos del *oidium* van apareciendo mas y mas evidentes à medida que adelanta la granazon; que hasta las viñas jóvenes se ven atacadas por tan funesta enfermedad, y que probablemente la cosecha de este año en aquella comarca, será la mas perjudicada que ha habido desde que se dió à conocer aquella devastadora plaga.

—Durante la permanencia de SS. MM. y AA. en Mahon, habitarán la suntuosa casa de D. Jose Sancho.

—En Mallorca se trata de regalar un traje de «payés» al principe de Asturias y otro de «payesa» à la infanta, para que guarden memoria del vestido de los campesinos de la isla. Parece que una numerosa cabalgata de los mismos campesinos irá à recibir à SS. MM. Los Ayuntamientos de los pueblos, con el alcalde à la cabeza, vestidos à la usanza del país, y acompañados de niños de ambos sexos ofrecerán à los reyes producciones de su fértil suelo.

Tambien ha acordado la Academia de Ciencias y Letras de las Baleares, premiar con una medalla de oro al autor de la mejor composicion poética en que se felicite à la reina por su viaje à aquellas islas, y las composiciones se han de presentar antes del 4 de setiembre. Corto nos parece el plazo. Los mallorquines han proyectado además una exposicion agricola, industrial y minera. En Mahon se habian recibido en abundancia efectos para el hospital militar, y viveres para el repuesto de la fortaleza de Isabel II.

—Tenemos noticias fundadas de que la empresa de la plaza de toros de Barcelona tiene dispuestas tres grandes corridas; la primera de toros escogidos de la acreditada ganaderia del señor Bermejo, la que será para cooperar à los obsequios destinados al Excmo. señor marques de los Castillejos, y para los festejos à S. M. tiene comprados toros escogidos de las acreditadissimas ganaderias de los señores Martinez, Gomez y viuda de Paredes, del Colmenar viejo. La cuadrilla de lidiadores para las tres corridas será la del célebre espada Antonio Sanchez, Tato. Todo hace esperar que las dichas corridas serán en todos conceptos buenas, pues no se han escaseado gastos para conseguir ganado escogido, toro por toro. Además de la plaza sabemos que estará lujosamente adornada, particularmente en las dos últimas.

—La riquisima faja que la diputacion provincial de Zaragoza destina al distinguido general Garcia, es un regalo digno de la corporacion que lo hace y de la persona que ha de recibirlo.

—Por real orden, fecha 14 del actual, se ha prevenido à los gobernadores de todas las provincias de España procuren descubrir el paradero de la *banqueta* que, segun tradicion histórica, usó Antonio Perez, ministro de S. M. Felipe II, la cual fué sustraída del real sitio de San Lorenzo el 24 de julio último. Dicha *banqueta* consta de cuatro piés de nogal torneado, y entre ellos otros cuatro travesaños lisos, uno de los cuales es mas nuevo: asiento cuadrilongo, de pino, forrado de baqueta de color de ave llana, con labores que forman ondas: su altura media vara poco mas ó menos, igual anchura y algo mas larga.

Madrid 27.—Ha habido en Castilla gran alza de trigos, à consecuencia de estarse haciendo compras por cuenta del gobierno frances, y de algunas casas inglesas.

—La «Gaceta» del 28 publica una Real disposicion, en la que se previene que mientras el saldo de la Caja de Depositos no baje de 500 millones por entregas al tesoro, éste solo podrá tener en circulacion, exceptuando la deuda flotante, 240 millones.

Madrid 29.—La «Gaceta» publica un Real decreto por el que se dispone que el papel extranjero de imprimir pague à su introduccion en España 12 reales por arroba en bandera nacional y 14 y 1/2 en bandera extranjera.

Asegurase que SS. MM. han desistido del viaje à las provincias vascóngadas.

En el Bolsin se ha hecho el consolidado à 40'80, y la diferida à 40'90.

GACETILLA.

PREPARATIVOS.—Hoy deben regresar de Barcelona el M. I. Sr. Gobernador civil de nuestra provincia, en union de los Sres. Comisionados de la Diputacion que pasaron à dicha ciudad, con objeto de adelantar los preparativos necesarios para el digno recibimiento en esta poblacion de S. M. la Reina. Ayer tarde partió tambien para Barcelona una comision del Excmo. Ayuntamiento con objeto de completar todo lo correspondiente al magnifico castillo de fuegos artificiales que se proyecta disparar en la noche de su permanencia en Lérida, conforme anunciamos ya en nuestro último número.

GENIOS y COLORES.—Un amigo, sugeto que habla poco y observa mucho, pero que no por eso dejará de equivocarse, ha hecho las siguientes observaciones. Las mujeres que gustan de los trajes blancos son ordenadamente cándidas, propensas à la melancolia, de caracter dulce y afable, tienen buen corazon y... en una palabra, son unas palomitas sin miel, aunque à un amigo nuestro le sacó su mujer los ojos porque no queria comprarla un vestido blanco. Las aficionadas al color azul son aficionadas à bailes y tertulias, sensibles à la amistad, celosas é inconstantes en el amor, pero ¡ay que ricas cuando son guapas y le quieren à uno!

Las partidarias de los colores vivos como carmesí, encarnado, etc., tienen el caracter inquieto, un poco orgulloso; pero se dejan dominar facilmente. Frecuentan la buena sociedad, donde brillan tanto por su talento como por su hermosura y graciosas maneras. Son cuidadosas de los asuntos domésticos y saben rescatar el tiempo que invierten en los placeres: se muestran siempre buenas esposas, escelentes madres amigas de corazon y amantes fieles, solo que algunas se la pegan al lucero del alba, y no tiene el diablo por donde desecharlas. Las que prefieren el color de rosa son mas alegres que las castañuelas y mas volubles que las mariposas. Las que adoptan el color amarillo, vulgo color de materia ó de yema de huevo, son voluntariosas, sin talento y de un gusto endemoniado. Las que gastan colores verdes tienen mal gusto pero buen corazon. Por último, el traje negro revela en las jóvenes carácter grave, rígido, dado à la melancolia, y sino hacen versos es porque no saben hacerlos.

SECCION DE ANUNCIOS.

A las doce de la mañana del dia 2 del próximo setiembre, se arrendará en el despacho de D. Francisco Marturell el molino aceitero de dos vigas ó prensas largas, propiedad del mismo y compañía, situado en la partida llamada *joch de la bola*, inmediato à la carretera de Huesca y à la capital.

En un punto de los mas céntricos de esta Ciudad, se alquila una bodega y lagar de cabida mil cántaros; dará razon Miguel Mulleras, tienda, Pórticos bajos.

Precio medio del mercado de Lérida.

Dia 30 d. Agosto.—Trigo à 68 rs. vn. cut.—Cebada à 36 id.—Centeno à 36 id.—Maiz à 36 id.—Garbanzos —Judias à 96 id.—Habones à 46 id.—Arroz à 25 rs. vn. ar.—Aceite à 60 id.—Vino à 8 id.—Aguardiente de 36 à 40 id.

Por lo no firmado,

El secretario de la redaccion:—JUAN CALABORRA.

E. R. JOSÉ PIFARRÉ.—Lérida, Imprenta de D. JOSE SOL.